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 A Polícia Militar apurou que 
a mulher se encontrava deitada 
com o marido, a criança de 11 me-
ses e outros filhos, no quarto do 
casal. Em dado momento a crian-
ça desceu da cama e deixou o 
quarto, andando. Em seguida eles 
descobrem que a menina havia se 
afogado dentro de 01 (um) balde.
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Em 2011, o Instituto Lado a Lado pela Vida
iniciou a campanha "Novembro Azul" com
o objetivo de alertar para a importância do

diagnóstico precoce do câncer de próstata, o
mais frequente entre os homens brasileiros

depois do câncer de pele.

Tragédia familiar com a morte de criança de 11 meses abalou a cidade  Acaiaca

 Pesquisadoras da Universidade Federal de Viçosa 
(UFV), sob a coordenação da professora Ceres Mattos Della 
Lucia, realizam experimentos com barata d’água grilo preto 
e Tenebrio molitor, conhecido como larva-da-farinha ou te-
nebra. No Brasil, ainda não é comum comer insetos, embora 
a famosa farofinha de tanajura esteja presente nos cardá-
pios do interior do país: dizem que é crocante e deliciosa.

Pesquisadores da UFV querem
 usar barata, grilo e “tenebra” 
para criar farinha comestível
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Pesquisadoras da UFV querem usar barata d’água para produzir farinha comestível

LEIA NESTA EDIÇÃO
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Projeto Juventude 
S.A busca patrocínio 
de empresas, via Lei 

Rouanet
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Militar de Rio Casca 
participa de curso de 

enfrentamento à 
violência contra mulher

SAÚDE

CULTURA

POLÍCIA MILITAR
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Médico urologia Dr. 
Brasildes Terra fala 

do câncer de próstata

Criança de 11 meses morre afogada 
em balde com água dentro de casa

ESPORTES

 O atleta ponte-novense da taekwondo, Matheus 
Costa, representante do Team Montessori Taekwondo, 
categoria juvenil, conquistou mais 01 (uma) medalha de 
ouro, desta vez na cidade de São Roque, em São Paulo. 
Ele participou do “6° Open Internacional São Roque de 
Taekwondo/2023”.
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Ponte-novense Matheus Costa 
conquista medalha de Ouro
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Tribunal de Justiça mantém 
cassação do ex-prefeito 
José Márcio de Urucânia

 Na quinta, 23 de novembro, o Tribunal de Justiça 
(TJ) manteve a cassação do ex-prefeito José Márcio Gomes 
Osório (Republicanos), pois ele havia recorrido da decisão 
da Câmara de vereadores contra a invalidação do seu man-
dato. Dr Marcola (Cidadania) continua no poder.

Ex-Prefeito José Márcio continua afastado do cargo por decisão do Tribunal de Justiça

TRAGÉDIA FAMILIAR EM ACAIACA
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 J a v i e r 
Gerardo Milei, de 
53 ano,s venceu as 
eleições presiden-
ciais na Argenti-
na. Ultradireitista, 
formou-se em eco-
nomia e desde a 
adolescência car-
rega o apelido de 
“El Loco”. Quando 
perguntado como se define ele 
utiliza as expressões de cam-
panha: “anarcocapitalista” e 
“liberal libertário”. Venceu em 
20 das 23 Províncias incluindo 
Buenos Aires, com vantagem 
de 11,3% na contagem dos vo-
tos. Não foi apenas uma vitória 
de números. Enfrentou o “pe-
ronismo” dominante na políti-
ca a pelo menos 04 décadas e 
o “Kirchnerismo” de Néstor e 
Cristina que desde o ano 2000 
se apoiaram na herança polí-
tica de Juan Domingos e Evita 
Peron. Nesse período a Argen-
tina desceu a ladeira com o 
calote de US$ 102 bilhões em 
dezembro de 2022 que levou a 
crise aos patamares de 2001. A 
hiperinflação de hoje se equi-
para a de 1991.
 A vitória de Milei se 
deve a dois fatores principais. 
O crescimento da pobreza 
pela devastadora inflação e 
a mudança do perfil do elei-
tor. A velha guarda peronista 
e kirchnerista está passando 
como resultado da crescente 
corrupção e a falência da casta 
política parasitária e inútil que 
existe no país. A alternativa 
construída por Milei lhe deu 
competitividade e criou uma 
nova percepção para a políti-
ca Argentina. O glamour de se 
intitular a Paris sul-americana 
e de ostentar a posição de 9ª 
economia do mundo são coisas 
do século passado. Hoje fica 
apenas o orgulho ferido de ter 
nascido do “argentum” (latim) 
que levou a prata a ser um sím-
bolo do país.
 A tarefa de Milei é 
das mais difíceis. A inflação 

de hoje, 142%, segue 
tendência de atingir 
240% no acumulado 
de 12 meses, até mar-
ço/2024. Ganhou a 
eleição e ainda não tem 
Ministro da Economia. 
Vai precisar do efeito 
Paulo Guedes elevado 
ao quadrado. Fez duas 
promessas que pare-

cem inviáveis. Fechar o Banco 
Central e dolarizar a economia. 
Uma mudança arrojada. Na 
Argentina existem 14 cotações 
para o dólar. O oficial é o mais 
barato, e por isso não existe, 
penalizando os exportadores. 
Durante a campanha eleitoral 
desafiou a China e o Brasil, 
seus maiores parceiros comer-
ciais de mão dupla. Após a elei-
ção passou a ser simpático com 
esses parceiros.
 Como combater a 
corrupção ele ainda não sabe. 
Fechar as torneiras sem maio-
ria no Congresso, presidido 
pela opositora ferrenha Cris-
tina Kirchner, parece contos 
de fada. Os problemas sociais 
são grandes. Pelo menos 25 
milhões de argentinos depen-
dem de auxílio do Estado para 
sobreviver. O desemprego é o 
maior da história. Prometeu 
privatizar tudo que puder. O 
primeiro aceno foi com a Aero-
lineas Argentinas. Recebeu de 
pronto recado do Sindicato dos 
Aeroviários: “só se tirar todos 
daqui e vai ter que ser a força”. 
A necessidade de mudanças 
são tantas que está difícil saber 
por onde começar. Vai precisar 
de empréstimos para regular a 
economia. O BNDS não abrirá 
os cofres por motivos óbvios. 
No FMI o país tem uma dívida 
gigantesca. Resta fazer carinho 
aos chineses, que são grandes 
investidores no país. Romper 
as barreiras do sistema, somen-
te o tempo dirá. Vai precisar de 
tempo e aventurar-se como “El 
Loco”. Espero não chorar por ti, 
Argentina.

Javier Milei herda uma argentina em frangalhos

As Urnas Argentinas e as eleições!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Na última semana 
presenciamos as eleições 
presidências argentinas, ex-
tremamente acirradas mas, 
ao final, com três pegadas 
interessantes. Primeira: a di-
plomacia entre os candidatos 
que disputaram o segundo 
turno, onde o candidato pero-
nista, Ministro da Economia 
da Argentina, Sérgio Massa, 
reconheceu a sua derrota e 
ligou ao candidato vencedor, 
o conservadorJavier Milei, 
parabenizando-o pela vitória, 
no placar de 56 a 44%. Se-
gunda: os resultados das elei-
ções argentinas sequer foram 
questionados na Justiça local, 
já que as urnas eletrônicas de 
lá não só somente auditáveis, 
mas também emitem o cha-
mado voto impresso. Tercei-
ra: nova falta de diplomacia 
do Presidente da República 
(PR), que interferiu nas elei-
ções dos Hermanos e não 
parabenizou nominalmente 
o candidato vencedor, sendo 
o Brasil novamente um pária 

internacional.
 Tais eleições mos-
tram que o projeto de poder 
do PR na América Latina vem 
perdendo força, também face 
às recentes eleições no Uru-
guai em 2022 e no Equador 
em 2023.
 Embora não haja 
mais tempo para as eleições 
de 2024, fato é que em junho 
de 2021 abordamos a necessi-
dade das nossas urnas eletrô-
nicas não só serem auditáveis 
mas também seguirem o mo-
delo do voto impresso acopla-
do, assim como já houve cer-
ta feita nas leis federais mas 
que, posteriormente, foram 
declaradas inconstitucionais 
pelo Supremo Tribunal Fede-
ral (STF). É hora de cobrar-
mos de nossos representan-
tes a retomada de discussões 
e de votação da Proposta de 
Emenda Constitucional (PEC) 

do voto impresso, de autoria 
da deputada federal e Procu-
radora aposentada do Distrito 
Federal, Bia Kicis, PEC esta 
que acrescenta o parágrafo 12 
ao artigo 14 da Constituição: 
durante a votação e apuração 
das eleições, referendos e ple-
biscitos, independentemente 
do meio de voto, é obrigató-
ria a expedição de cédulas fí-
sicas conferíveis pelo eleitor 
com o seu voto, depositadas 
de forma automática, e sem 
contato manual, em urnas 
indevassáveis, para fins de 
auditoria. Já que a seguran-
ça da urna eletrônica vem 
sendo questionada há tem-
pos, como em leis de 2001 e 
2009, que agora se enfrente 
e se pacifique o assunto para 
melhorar a transparência do 
processo eleitoral de 2026 e 
para que as dúvidas sumam! 
Um abraço!

 Neste sábado, 18 de no-
vembro, resolvo acessar o portal ofi-
cial da AMIRT (Associação Mineira 
de Rádio e Televisão), que tem como 
Presidente de Honra João Bosco 
Torres, pai de Leandro Torres, di-
retor-presidente do Grupo Líder de 
Comunicação, Mídia e Eventos. Lá 
encontro diversas informações pre-
ciosas da mídia mais antiga: o rádio. 
Leio pesquisa realizada por João Pe-
dro Corrêa Cardoso, auxiliar de co-
municação do Complexo de Saúde 
São João de Deus, em Divinópolis, 
e jornalista graduado pela UEMG 
(Universidade Federal do Estado de 
Minas Gerais).
 Sob o título “o incons-
ciente na interpretação do som: 
pesquisa para os radiodifusores” 
João Pedro Corrêa Cardoso descre-
ve: “os sons têm um significado 
importante na vida das pessoas. 
Músicas aprendidas na escola ou 
que se tornaram trilha sonora de 
relacionamentos são lembradas 
por toda a vida. O rádio também 
desempenhou um papel fundamen-
tal na vida das pessoas, especial-
mente em áreas rurais, onde todos 
se reuniam para ouvir notícias e 
músicas. A música conta histórias 
do passado e do presente, como a 
resistência durante a ditadura no 
Brasil. O rádio ainda tem um papel 
afetivo na vida das pessoas, mesmo 
com o avanço da tecnologia”.
 Ainda leio no boletim da 
AMIRT: “um formato em que 41% 
dos anúncios conseguem uma cor-
reta lembrança da marca, em com-

paração com a média de 38% para 
outros tipos de anúncios, logo, não 
incluir o rádio no plano de mídia 
de sua empresa pode comprometer 
os resultados da sua campanha". 
E sabe aquela ideia que fica na sua 
cabeça dizendo “mas quem escuta 
rádio hoje?” Ou ainda “ah, mas rá-
dio não dá resultado!”.
 A Amirt apresenta es-
tudos quentinhos que desafiam 
essas crenças e percepções, e com-
provam que o rádio é uma podero-
sa ferramenta de vendas. O mais 
recente estudo foi realizado pela 
Dentsu e pela Lumen Research 
(Inglaterra), que analisaram a efi-
cácia de diversos ambientes de áu-
dio. Em agosto deste ano (2023), a 
Dentsu mostrou que a publicidade 
em áudio (podcasts, rádio e strea-
ming de música) gera uma atenção 
significativa em comparação com 
outros formatos.
 Eu entrei para o Rádio 

em 1973 como comentarista de 
futebol, depois fiz teste para locu-
tor e trabalhava 05 (cinco) horas 
por dia/noite (das 17 horas até 22 
horas). Convivi com anúncios que 
lia direto (o testemunhal); vários 
áudios gravados e pouquíssimos 
jingles, estes gravados em aceta-
tos. Fiz, durante vários anos, toda 
o tipo de publicidade das Lojas Go-
mes, graças à confiança em mim 
depositada por Edson Gomes, pai 
do Zé Doné, musica que toca trom-
bone. O pai tocava piano, que ele 
tinha em casa.
 A sonoridade do áudio 
entra na mente e fica. Quem não se 
lembra de Edmo Zarif, com “Brasil, 
sil, sil”; ou “Vem aí mais um Cam-
peão de Audiência”, na voz de Dir-
ceu Rabelo. Cá para perto: Luís Car-
los Silva (Ponte Nova), “mas pode 
me chamar de Lula”. Na época não 
tinha o presidente, a criação de Luís 
Carlos Silva é de 1974.

O rádio na imaginação do ser humano e a 
importância do áudio para campanhas publicitárias

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977
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Presidente da Câmara de Ponte Nova diz que o Poder Executivo 
não cumpriu o trato e quando chegar terá que ficar para 2024

Plano de Carreira e Salários do Magistério 
ainda não chegou ao Legislativo

Câmara derruba por unanimidade 
o veto do Poder Executivo contra 

projeto normatizador
 A Comissão Espe-
cial, composta pelos verea-
dores Guto Malta (presiden-
te), Zé Roberto Júnior (Rede 
Sustentabilidade) e André 
Pessata (Podemos), nome-
ada para analisar o veto to-
tal do Prefeito Wagner Mol 
Guimarães (PSB) ao projeto 
de lei complementar subs-
titutivo nº 4.018/2023, que 
altera o Código de Posturas, 
para disciplinar acerca do 
controle de ruídos e sons, 
sugeriu a rejeição do veto.
 Em 16 de novem-
bro de 2023, durante reu-
nião da Câmara a rejeição 
(derrubada) aconteceu por
unanimidade. Os verea-
dores, que compõem o G7 
Ponte Nova, de oposição 
e independentes e os 06 

(seis) vereadores da base 
governista votaram contra 
o veto, acompanhando a 
decisão tomada pelo Lí-
der do Governo, vereador 
Emerson Carvalho (PTB).
 O Prefeito Wag-
ner Mol vetou totalmente 
alegando vício de incons-
titucionalidade e de legali-
dade, pois a iniciativa teria 
que ser do Poder Executivo. 
Para ele O referido projeto 
viola a independência dos 
poderes, previsto no art. 
2º da Constituição Fede-
ral, uma vez que está insti-
tuindo obrigações ao Poder 
Executivo Municipal, de-
mandando-lhe, obrigações 
fiscalizatórias além daque-
las estabelecidas em lei.

vembro, à noite. Ele disse que 
havia anunciado no Plenário a 
realização na Câmara de reu-
nião com representantes do 
Poder Executivo e do Sindserp 
para tratar do plano de carrei-
ra dos servidores da Prefeitu-
ra, não só do ensino, mas de 
todas as áreas.
 “Naquela reunião 
ouvimos do Executivo nova-
mente a promessa de que o 
Plano de Carreira do Magis-
tério deve ser encaminhado a 
Câmara ainda este ano, e que 
estavam concluindo os estu-
dos orçamentários e financei-
ros. Quanto às demais carrei-
ras, infelizmente, o Executivo 
informou que sequer iniciou 
estudos ou levantamento de 
dados”, comentou Dr. Weller-
son Mayrink (PSB).
 O parlamentar mu-
nicipal disse em 16/11, que os 
representantes do Poder Exe-
cutivo na reunião, argumenta-
ram de que não há recursos e 
que este processo é demorado, 
não havendo a menor possi-
bilidade do envio da proposta 
do plano de carreira dos ser-
vidores administrativos e ope-
racionais, a curto ou médio 

Câmara no dia 07 de julho, 
deste ano, quando assumiu 
o Poder Executivo o vice-
-prefeito Marcus Vinícius 
Leal Henrique, o Dr, Marco-
la (Cidadania), que perdeu 
o poder, dias depois, por 
nova decisão monocrática 
do desembargador Versiani 
do TJ. Entretanto, Dr, Mar-
cola retornou ao cargo por 
decisão liminar da ministra 
do STF (Superior Tribunal 
Federal), Rosa Weber, dias 
antes de deixar a presidên-
cia da Corte, em 27 de se-
tembro e se aposentar.

 O Plano de Cargos, 
Carreira e Salários do Magisté-
rio de Ponte Nova tem 33 anos 
de debates e discussões inicia-
das pelo Sindserp (Sindicato 
dos Servidores Públicos Mu-
nicipais e Autarquias de Ponte 
Nova), quando o presidente 
ainda é José Gonçalves Osório 
Filho, o popular Zé Osório, 
vereador licenciado e atual se-
cretário municipal de Desen-
volvimento Rural (Sedru). Pre-
feito era Antônio Bartolomeu, 
em seu 2º mandato.
 Os estudos foram 
aprofundados na atual ges-
tão (2º mandato de Wagner 
Mol Guimarães) conduzido 
pela secretária municipal 
de Educação, Keila Lacerda, 
com a participação direta do 
Sindserp e de professores de 
todas as escolas. Ela anun-
ciou o envio do projeto ainda 
em julho, quando concedeu 
entrevista na Rádio Monta-
nhesa 670 KHz.
 Mas, até esta data 
continua engavetado, o que 
provocou comentários do pre-
sidente da Câmara de Ponte 
Nova, Dr. Wellerson Mayrink 
(PSB) na reunião de 16 de no-

 Na quinta, 23 de 
novembro, o Tribunal de Jus-
tiça (TJ) manteve a cassação 
do ex-prefeito José Márcio 
Gomes Osório, pois ele havia 
recorrido da decisão da Câ-
mara de vereadores contra a 
invalidação do seu mandato. 
Os desembargadores nega-
ram o pedido do Mandado de 
Segurança e manteve a deci-
são do Legislativo de Urucâ-
nia, pois entenderam que o 
processo ocorreu dentro da 
legalidade.
 José Márcio (Repu-
blicanos) foi cassado pela 

prazo. “Exemplificaram que o 
do Magistério estava em pro-
cesso de estudo há mais de 
03 anos e não conseguiram 
finalizar ainda”, afirmou Dr. 
Wellerson Mayrink.
 Ao final da reunião, 
realizada no 1º semestre, a 
secretária municipal de Go-
verno, Sandra Regina Bran-
dão Guimarães, assumira o 
compromisso de alinhar com 
o Prefeito Wagner Mol as me-
didas preliminares, nomear 
comissões para estudos e ini-
ciar estudos da receita e das 
despesas projetadas em médio 
prazo, além de outras medidas 
simples, todas sugeridas pela 
Câmara e pelo Sindserp.
 “O que não dá é para 
o Executivo continuar sem pla-
no de carreira para seus servi-
dores. A Câmara tem, o DMAES 
tem, os consórcios (Cisamapi, 
Cimvalpi) tem e a Prefeitura 
sequer faz levantamento e es-
tudos. Independente da ação 
judicial movida pelo Sindserp, 
é questão de interesse público 
e matéria de alta relevância 
administrativa instituir o pla-
no de carreira para todas as 
áreas”, afirmou.

 Dr. Wellerson 
Mayrink finalizou sua fala 
em 16 de novembro, duran-
te reunião da Câmara: “Para 
vocês profissionais do ensino 
(professores, supervisores, 
auxiliares de creche e etc): 
há novamente a promessa 
de que o Plano de Carreira 
da Educação será enviado 
ainda este ano. E se vier, já 
fiquem sabendo, só haverá 
condições de deliberar sobre 
ele, em 2024, porque não te-
remos prazo para os debates 
aqui na Câmara”. 
 A reportagem do Lí-
der Notícias entrou em con-
tato com Fernanda Ribeiro, 
que responde pela assessoria 
de Comunicação da prefeitu-
ra municipal de Ponte Nova, 
na tarde da quinta-feira 23 
de novembro. Ela disse que a 
secretária municipal de Edu-
cação, Keila Larcerda, afirmou 
que o “Plano de Carreira está 
pronto, em fase de conferên-
cia de quinquênios para que 
não haja erros”. Porém, antes 
de enviar para Câmara haverá 
reunião com a categoria, em 
data a ser agendada.

Dr. Wellerson Mayrink (PSB) comentou a demora do Poder Executivo em enviar o Plano de 
Carreira e Salários do Magistério

José Márcio, ex-prefeito de Urucânia, teve mandado de Segurança negado pelo Tribunal de Justiça

Secretária de Educação, Keila Lacerda, disse em entrevista na Rádio Montanhesa que o plano 
esta quase 100%, em maio deste ano (2023)

Tribunal de Justiça manteve cassação 
do ex-prefeito José Márcio, de Urucânia

SONS E RUÍDOS



@marildadasilva_vereadora - Em bus-
ca da saúde dos idosos!

@rosangelaapd – com o marido Taqui-
nho do Ganga Zumba

@leandro_senzala_meier - Contramestre 
da raça negra!

@fabiano.silva04 – Chegada a Vilhena, 
em Rondônia
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Fazer fotográfico de Costa Melo
 O músico, com-
positor, articulista do Lí-
der Notícias (neste mês 
escreve no dia 29/12) foi 
contratado para fotografar 
projeto de roteiro turístico 
para a Serra Santa Maria, 
em Visconde do Rio Bran-
co (MG). O projeto é de 
turismo comunitário, que 
oferece o melhor da culi-
nária tradicional mineira 
e é suporte de apoio para 
rotas de ciclismo, trekking 
e demais aventureiros. 
“Minha missão foi revelar 
a beleza da Serra que por 
si só já é perfeita. Estou 
cada vez mais feliz com 
meu fazer fotográfico”.

 O grande locutor ponte-novense Cirilo Reis 
está em Ponte Nova e visitou o estúdio da Rádio Monta-
nhesa 670 Khz, na manhã de 23 de novembro para um 
bate-papo no “Programa Canal Reis”. Cirilo Reis, que 
tem família no Triângulo, saiu de Ponte Nova na déca-
da de 1.970 e trabalhou em grande emissoras do Rio de 
Janeiro: Rádio Nacional (Musishow), Rádio Globo, Con-
tinental, Tupi e outras. Seja bem-vindo, companheiro 
do rádio e de imprensa!

 Exposição “Hábeis mãos em pedra dura, bate, 
bate e vira arte!”, com obras do artista plástico Antônio 
Inácio Boneca começou em 16 de novembro e termina dia 
30 de novembro, na sede da 7ª Subseção da OAB, Avenida 
Caetano Marinho, 209, Centro Histórico de Ponte Nova. O 
grande artista tem migrado suas habilidades artísticas da 
madeira para a argamassa e argila. Na foto, Antônio Inácio 
Boneca está entre Francisco “Chiquinho Cunha” Rodrigues 
da Cunha Neto e a presidente da OAB, Maria da Glória Rodri-
gues da Cunha Carneiro, a popular Dona Glorinha Cunha.

Cirilo Reis na Montanhesa 670 Khz

Antônio Inácio Boneca na OAB

Empoderamento negro na consciência 
da arte, capoeira, zumba e política
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Chegou a última fase da #GincanaSuaCasaNossaCâmara

 Após um veículo 
capotar, adentrando na casa 
de um morador, o vereador 
Sérgio Ferrugem (Republi-
canos) solicitou a instalação 
de um guard rail, nas Ruas 
Gabriel Palermo e Luiz Mar-
tins Soares Sobrinho, no 
Bairro de Fátima. Ele fez o 
pedido durante o uso da Pa-
lavra Livre em reunião reali-
zada na semana passada.
 O vereador alegou 

que a situação, pois a casa 
está abaixo do nível da rua. 
Aproveitou seu espaço de 
fala para pedir, também, 
obra de contenção na Rua 
José Pinto de Godoy, no 
Distrito Vau Açu: “Come-
çou a cair, se não fizer a 
prevenção lá, é rua princi-
pal, pode parar o trânsito 
daquela via, porque hoje 
está pequeno, mas amanhã 
pode estar maior”.

Vereador Sérgio Ferrugem 
(Republicanos) quer guard 

rail no Bairro de Fátima

Vereador Juquinha Santiago quer explicações 
sobre a interdição de estrada rural

Vereadora Aninha de Fizica (PSB) continua em 
busca de soluções para Pacheco e Vila Alvarenga

Vereador Sérgio Ferrugem (Republicanos)

Vereador Juquinha Santiago (Avante) e a estrada interditada que acesso a comunidades rurais: 
Anna Florência, Vale Azul e Lagoa Seca

Vereadora Aninha de Fizica (PSB) busca soluções para o trânsito do Pacheco e da Vila Alvarenga

 Nela, você pode 
curtir e mobilizar outras 
pessoas para ajudar na dis-
puta. Os 5 (cinco) trabalhos 
dos estudantes melhor 
avaliados e selecionados 
para a “Etapa de Compar-
tilhamento e Medição das 
Curtidas e Reações”, fo-
ram publicados na segun-
da-feira, 20 de novembro, 
no Facebook da Câmara de 
Ponte Nova.
 Os 5 (cinco) tra-
balhos dos estudantes me-
lhor avaliados nesta etapa 
dos trabalhos desenvolvi-
dos pelos estudantes serão 
compartilhados no Face-
book da Câmara no dia 20 
de novembro de 2023. A 
totalização das curtidas e 
reações, exceto os comen-

 O vereador Juqui-
nha Santiago (Avante) fi-
cou indignado na reunião 
plenária da Câmara, na 
semana passada (13/11) 
ao falar sobre interdição 
da estrada que dá acesso à 
Anna Florência e às comu-
nidades Lagoa Seca e Vale 
Azul. Ele alega que é por ali 
todos passam fazendo pas-
seio turístico a cavalo e de 
bicicleta.
 “Essa estrada tem 
04 (quatro) anos que está 
interditada. Estão fazen-
do isso com a comunidade 

 Providências quan-
to a acidentes de trânsito 
na Rua João Evangelista de 
Almeida, Bairro Sagrado Co-
ração de Jesus/Pacheco, fo-
ram cobradas pela vereadora 
Aninha de Fizica (PSB). Ela 
comunicou que visitou o em 
companhia do secretário mu-
nicipal de Obras, engenheiro 
civil Saulo Paoli, e o Diretor-
-geral do DMAES (Departa-
mento Municipal de Água, 
Esgoto e Saneamento), An-
derson Sodré. Na ocasião, se-
gundo a parlamentar, foram 
mostrados trechos onde são 
necessárias intervenções.

tários, estaria deveria ocor-
rerá no dia 23 de novembro 
de 2023, às 17 horas.
 As notas foram 
distribuídas de acordo 

e complicando o transpor-
te coletivo de passagei-
ros e escolar". Juquinha 
Santiago (Avante) criticou 
a Semam (secretaria mu-
nicipal de Meio Ambiente) 
e pediu explicações sobre 
a interdição. Ele achou es-
tranho que por causa de 
01 (um) empreendimento 
a estrada está interditada: 
“Por que que ela (Marina 
Godoi) deixou esse povo 
desse empreendimento fa-
zer um absurdo desses em 
uma estrada pública?”.

 Vereador Aninha de 
Fizica (PSB) pediu providên-
cias quanto ao afundamento 
da Rua Pernambuco, na Vila 
Alvarenga, e outras soluções 
para problemas no trânsi-
to. Além disso, ela disse que 
aguarda respostas ao requeri-
mento de informações sobre 
as obras que serão realizadas 
por meio das emendas parla-
mentares destinadas pelo de-
putado Hercílio Coelho Diniz.
 A vereadora, que 
é moradora do Bairro Sa-
grado Coração de Jesus/
Pacheco, comunicou que 
serão encaminhados recur-

com o número de curti-
das: 10 pontos o que re-
ceber mais curtidas; 08 
(oito) pontos o segundo 
mais curtido; 06 (seis) 

pontos o terceiro mais 
curtido; 04 (quatro) pon-
tos o quarto mais curtido; 
02 (dois) pontos o quinto 
mais curtido.

Pintura feita por M.J.A.Mm aluno do 2º ano do Ensino Fundamental da Escola Municipal Padre Rafael Faraci, localizada no Distrito Vau Açu
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sos da Emenda Impositiva, 
de sua autoria, para Educa-
ção, Saúde e Infraestrutu-
ra. Também disse que será 

feita a reforma da praça na 
Rua dos Prefeitos, Bairro 
Sumaré, e na Praça José Go-
doy, no Pacheco.
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ONDE TEM GESTÃO, TEM REALIZAÇÃO.

Descubra 
se a sua cidade

 já aderiu ao 
Programa 
Miguilim.

PROGRAMA MIGUILIM. 
A gente vê um futuro melhor 
para as crianças de Minas.

Enxergar ou ouvir mal compromete o aprendizado
das nossas crianças. Para cuidar da saúde visual e auditiva 
dos alunos da rede pública, o Governo de Minas 
criou o Programa Miguilim. Primeiramente, é feita uma 
triagem na própria escola. Depois de encaminhadas 
para uma avaliação médica, as crianças que precisam 
recebem óculos ou aparelhos auditivos. 
Totalmente gratuitos. 

Acesse www.saude.mg.gov.br/miguilim 
e saiba mais.

Pesquisadores da UFV querem usar barata d’água, 
grilo e tenebrio para produzir farinha comestível

Com alta adesão, Novo PAC Saúde recebe 
mais de 12 mil pedidos na primeira etapa
 Ponte Nova também 
se inscreveu na 1ª etapa do 
Novo Programa de Aceleração 
do Crescimento (Novo PAC 
Seleções) foi encerrada com 
a adesão de todos os estados 
brasileiros. O eixo Saúde, com 
previsão de R$ 9,9 bilhões de 
investimentos, representa 37% 
do total de propostas recebidas 
pelo governo federal, o que cor-
responde a 12.814 solicitações 
para 2.587 obras ou equipa-
mentos ofertados. Enviaram 
propostas 4.261 municípios - 
76% do total.
 A construção de 
Unidades Básicas de Saúde 
foi a modalidade com o maior 
número de pedidos: alcançou 
5.660 solicitações. Este núme-
ro ultrapassa em 314% a quan-
tidade de novas UBS previstas 
nesta fase: 1.800 unidades.
 Também na Saúde, 
as Unidades Odontológicas 
Móveis e os Centros de Atenção 
Psicossocial (CAPS) receberam 

número expressivo de pedidos: 
3.366 e 1.402, respectivamen-
te. No caso das UOM, a quan-
tidade de propostas recebidas 
foi 1.666% superior às 202 
unidades previstas para cons-
trução. E as inscrições para 
CAPS, superaram em 1.869% a 
previsão dos 75 novos centros 
na primeira etapa.
 As propostas apre-
sentadas pelos estados e mu-
nicípios seguem para a análise 
do Ministério da Saúde. Os cri-
térios determinados na seleção 

e a documentação obrigatória 
serão conferidos na próxima 
fase. O período de análise se-
gue até o dia 08 de dezembro 
de 2023. A lista dos entes fe-
derativos selecionados está 
prevista para ser divulgada no 
dia 21 de dezembro de 2023. 
Estados e municípios que não 
forem selecionados nesta eta-
pa do Novo PAC poderão enviar 
novas propostas nas próximas 
etapas do programa, que prevê 
R$ 30,5 bilhões de investimen-
tos na Saúde até 2026.

Ponte Nova participa do Novo PAC Saúde

Equipe de pesquisadoras da UFV (Crédito da foto: divulgação da UFV)

 Parece estranho, 
mas, pelo menos, 110 países 
consomem regularmente in-
setos na dieta. Há 2.100 es-
pécies presentes em hábitos 
alimentares da Ásia, África 
e América Latina. No Brasil, 
ainda não é comum comer 
insetos, embora a famosa 
farofinha de tanajura esteja 
presente nos cardápios do 
interior do país - dizem que é 
crocante e deliciosa.
 A possibilidade de 
alternativas viáveis para a 
alimentação chamou a aten-
ção de um grupo de pesqui-

sadoras do Departamento de 
Nutrição e Saúde (DNS), da 
IFV (Universidade Federal de 
Viçosa). Os trabalhos, condu-
zidos pela professora Ceres 
Mattos Della Lucia, envolvem 
experimentos com grilo pre-
to (Gryllus assimilis) e Tene-
brio molitor, conhecido como 
larva-da-farinha.
 A equipe dela, for-
mada por doutorandas e 
mestrandas em Nutrição e 
Saúde, avaliou a composição 
nutricional da barata d'água 
(Belostoma anurum). Apesar 
de ser uma grande novida-

de nos estudos com insetos 
comestíveis, a criação desse 
inseto é difícil e rende pouca 
quantidade de farinha.
 Em 2020, porém, a 
Organização das Nações Uni-
das para Alimentação e Agri-
cultura (FAO) apresentou al-
gumas fontes alternativas de 
alimentos, dentre elas, algas 
e insetos. Elas seriam opções 
para a falta de suprimento 
nutricional diante de proble-
mas previsíveis, como epide-
mias, mudanças climáticas e 
degradação ambiental.
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Estudantes de Ponte Nova e Viçosa obtêm destaque nas
 Olimpíadas Brasileira de Biotecnologia e Nacional de Ciências

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

O aluno Patrick Sodré de Araújo viajou em companhia do professor Mathias Vicari

A aplicação do Roundup é proibido no perímetro urbano de Ponte Nova

 Os alunos Inácio 
Garcez Maia, Camilo Junior 
Paula Santos e Ana Clara 
Murta do Colégio Athenas 
Equipe que funciona no 
Bairro Guarapiranga rece-
beram Certificado de Hon-
ra ao Mérito na olimpíada 
Brasileira de Biotecnologia 
(OBBiotec). O resultado foi 
divulgado semana passada 
e inclui alunos de colégios 
de Viçosa. A lista dos pre-
miados na OBBiotec e na 
ONC estão disponíveis em 
https://shre.ink/Tyxi e ht-
tps://shre.ink/TyxV.
 A OBBiotec é orga-
nizada pela Universidade 
Federal dos Vales do Jequi-
tinhonha e Mucuri em par-
ceria com diversas institui-
ções de ensino e pesquisa 
em todo país. A competição 

 Patrick Sodré de 
Araújo, Ensino Médio do 
Colégio Athenas Equipe de 
Ponte Nova recebeu convi-
te especial após gabaritar a 
prova da OBA (Olimpíada 
Brasileira de Astronomia): 
espécie de recurso pedagó-
gico, um instrumento que, 
muito mais do que premiar 
os melhores estudantes, 
atinge o louvável objetivo 
de cativar o interesse pelo 
estudo da ciência astronô-
mica entre os jovens.
 Como prêmio o 
aluno Patrick Sodré de 
Araújo está São José dos 

 Um (01) tribunal 
no estado americano de 
Missouri condenou o gru-
po na última sexta-feira, 
17 de novembro, a pagar 
um total de US$ 1,56 bi-
lhão a 04 (quatro) pessoas, 
que alegam ter contraído 
câncer através do uso do 
herbicida, vendido pela 
multinacional Monsan-
to, pertencente à Bayer. A 
Bayer anunciou que vai re-
correr da sentença.
 "Diferentemente 
dos processos anteriores, 
os tribunais têm, nos ca-
sos recentes, permitido 
indevidamente que os de-
mandantes apresentem de 
forma deturpada os fatos 
regulamentares e científi-
cos" alegou a empresa.

podem participar. Aqueles 
com melhores desempe-

pando da XIX Jornada Espa-
cial que se encerra amanhã, 
25 de novembro. Patrick e o 

vas nos tribunais, após ter 
ganhado nove processos. 
A Bayer sempre rejeitou as 
acusações contra o glifosa-
to. A empresa alemã disse 

consiste em prova de co-
nhecimento relacionada à 
área de biotecnologia.
 Já a ONC é promo-
vida pela Universidade Fe-
deral do Piauí e realizada 
pelo Ministério da Ciência, 
Tecnologia, Inovação, em 
parceria com a Associação 
Brasileira de Química, De-
partamento de História da 
Unicamp, Instituto Butan-
tã, Sociedade Astronômica 
Brasileira e Sociedade Bra-
sileira de Física, responsá-
veis por sua execução.
 As provas da com-
petição contêm questões 
de Astronomia, Biologia, 
Física, História e Quími-
ca Estudantes de todos os 
estabelecimentos de ensi-
no públicos e privados, de 
todas as regiões do Brasil, 

Campos, cidade notável 
pelo conhecimento técnoló-
gico desde o dia 19 partici-

 Valorie Gunther 
de Nova York, Jimmy Dra-
eger do Missouri e Daniel 
Anderson, da Califórnia, 
receberam juntos US$ 61,1 
milhões em indenizações 
compensatórias e US$ 500 
milhões, cada um, em "in-
denizações punitivas”.
 Eles foram diag-
nosticados com “Linfoma 
não Hodgkin”, que eles 
alegam ter sido causado 
pelo uso do Roundup na 
propriedade de suas famí-
lias. A esposa de Draeger, 
Brenda, recebeu US$ 100 
mil pelos danos que ela su-
postamente sofreu devido à 
doença de seu marido.
 Em outubro pas-
sado, a Bayer sofreu 03 
(três) derrotas consecuti-

nhos nas avaliações são 
premiados.

professor Mathias Vicari co-
nhecerão o Inpe (Instituto 
Nacional de Pesquisas Es-
paciais), o MAB (Memorial 
Aeroespacial Brasileiro) e 
o ITA (Instituto Tecnológico 
de Aeronáutica).
 Além disso assis-
tem palestras com especia-
listas em foguetes, satéli-
tes, astronomia, oficinas de
foguetes e de astronomia. 
“Tais conquistas ressal-
tam o potencial do aluno, 
destacando-se nacional-
mente”, diz a direção da es-
cola de Ponte Nova.

que décadas de estudos 
mostraram que o Roundup 
e seu ingrediente ativo, o 
glifosato, são seguros para 
uso humano.

 Em 2010, o gover-
no de Joãozinho de Carvalho 
(PTB) enviou para a Câma-
ra Municipal projeto de lei 
liberando a capina química 
no período urbano, desde 
janeiro 2007 (Prefeito Dr. 
Taquinho Linhares), após a 
aprovação do Código Muni-
cipal de Posturas (Lei 3.027) 
que incluía a proibição via 
emenda do vereador Dr. José 
Anselmo. O projeto tramitou 
sob pressão do Codema e do 
PV, que tinha na Câmara a 
vereadora Aninha de Fizica. 
Ela votou contra o projeto, 
mas o projeto foi aprovado 
por maioria
 Diante da situação, 
o Codema apelou para a 
Curadoria do Meio Ambien-
te, órgão do Ministério Pú-
blico que era dirigido pelo 
promotor de Justiça, Dr. Um-
berto de Almeida Bizzo que 
acatou o pedido do Codema 
e entrou com denúncia na 
Justiça de Ponte Nova. A li-
minar foi aceita pelo juiz e o 
Poder Executivo entrou com 
recurso, perdendo na 1ª Ins-

tância e na 2ª Instância (Tri-
bunal de Justiça).
 Conforme Nota 
Técnica publicada pela AN-
VISA em janeiro de 2010, a 
prática da capina química
em área urbana não está 
autorizada pela ANVISA ou 
por qualquer outro órgão, 
inclusive por não ser possí-
vel aplicar medidas que ga-
rantam condições ideais de 
segurança para uso de agro-
tóxicos em ambiente urba-
no, não havendo nenhum 
agrotóxico registrado para 
tal finalidade.
 Segundo o ordena-
mento jurídico brasileiro, as 
leis municipais podem ser 
mais restritivas do que as 
normas estaduais, e estas, 
de igual modo, mais restri-
tivas que a norma federal, 
nunca podendo ser menos 
restritivas. Ou seja, nenhum 
Estado ou Município poderá 
autorizar o uso de agrotóxi-
co que não seja registrado 
nos órgãos federais compe-
tentes para tal finalidade.

A capina química está proibida 
em Ponte Nova, desde 2010

Bayer é condenada a pagar US$ 1,5 bilhão 
por herbicida suspeito de causar câncer

MAIS PREMIAÇÃO PARA PONTE NOVA

Vereador Dr. José Anselmo Vasconcelos (em pé), ao lado do saudoso Renato Precata, foi o 
autor da emenda que proíbe a capina Química de Ponte Nova
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Urologista Dr. Bransildes Terra, de Ponte 
Nova, explica sobre câncer de próstata

QUANDO OCORRE CASOS DE CÂNCER DE PRÓSTATA
 A maioria dos ca-
sos ocorre em homens 
com mais de 60 anos de 
idade, por isso os exames 
preventivos devem ser 
iniciados por volta dos 
45 anos, especialmente 
quando há fatores de risco 
como pertencer à raça ne-
gra e ter histórico familiar 
de câncer de próstata.
 “Nas fases ini-
ciais da doença, o cân-
cer não apresenta sinto-
mas, daí a importância 
de fazer o exame de ras-
treamento. O exame de 
rastreamento consiste 
na avaliação digital da 
próstata (toque retal) e a 
dosagem do PSA (exame 

 Neste mês, comemo-
ra-se o Novembro Azul, que 
chama a atenção para o cuida-
do com a saúde do homem e a 
prevenção do câncer de prós-
tata. Todo ano surge a mesma 
dúvida: quando e quem deve 
fazer o rastreamento para o 
câncer de próstata? Isso por-
que as sociedades médicas 
brasileiras e internacionais 
divergem quanto à indicação 
do rastreamento.
 O urologista com 
ênfase em cirurgia urológica 
minimamente invasiva (lapa-
roscópica e endoscópica) foi 
ouvido pela estagiária de Jor-
nalismo e Mídia Digitais do 
Líder Notícias, Sueli Mayrink. 
“A próstata é uma glândula 
presente apenas nos homens, 
localizada na frente do reto, 
abaixo da bexiga, envolven-
do a parte superior da uretra 
(canal por onde passa a uri-

de sangue)”, comenta Dr. 
Bransildes Terra.
 O médico “pon-
te-novense”, de coração e 
dedicação, casado com a 
médica ginecologista Iza-
bela Bartholomeu, com 
que divida parede e meia 
os consultórios no 8º an-
dar do Mila Center, revela 
que “devido à sua locali-
zação anatômica, a prós-
tata não é palpável pelo 
exame físico habitual, por 
isto a necessidade de se 
fazer o exame prostático 
digital através do toque 
retal. Na avaliação do to-
que, o médico é capaz de 
distinguir uma próstata 
aparentemente sadia de 

na). Sua função é produzir um 
líquido que compõe parte do 
sêmen, que nutre e protege os 
espermatozoides. Em homens 
jovens, a próstata possui o ta-
manho de uma ameixa, mas 
seu tamanho aumenta com 
o avançar da idade”, diz Dr. 
Bransildes Terra.
 Sobre a possibilida-
de haver câncer de próstata 
é esclarecida pelo médico 
capixaba que mora há anos 
em Ponte Nova e tem o título 
de Cidadania honorária: “O 
câncer de próstata se instala 
numa área qualquer da glân-
dula; à medida que  cresce, 
vai ocupando gradativamen-
te todo o órgão.  Nas fases 
mais avançadas, invade por 
continuidade a cápsula que 
reveste o órgão, para depois 
chegar aos tecidos ao seu 
redor, podendo disseminar 
para órgãos distantes”.

uma próstata suspeita”. 
 Dr. Bransildes 
Terra acrescenta: “é mui-
to importante fazer a 
avaliação do toque retal, 
pois alguns tumores não 
elevam o valor do PSA. 
Vencer o preconceito e 
fazer o exame de toque 
retal é sinal de maturida-
de. A saúde do homem é 
mais importante do que 
qualquer tabu. O trata-
mento varia de acordo 
com o estágio da doença 
no diagnóstico. Pode ser 
feito através de cirurgia, 
radioterapia, hormonio-
terapia, quimioterapia 
ou até mesmo seguimen-
to observacional".

 Para Dr. Bransildes 
Terra, que apresenta de se-
gunda-feira a sexta-feira, às 9 
horas, o quadro Medicina Le-
gal, no Programa Canal Reis, 

“os fatores de risco para o 
desenvolvimento da doença 
incluem idade avançada, 
histórico familiar da doença, 
fatores hormonais e ambien-

tais e certos hábitos alimen-
tares (dieta rica em gorduras 
e pobre em verduras, vege-
tais e frutas), sedentarismo e 
excesso de peso.”

Crédito da imagem: Google

Dr. Bransildes Terra concedeu entrevista na manhã de terça-feira, 21/11, no programa Canal Reis da Rádio Montanhesa 670 Khz

NOVEMBRO AZUL
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

Após a reforma do Asilo Municipal, anúncio 
de uma equipe multidisciplinar de saúde

 O ILPI (Institu-
to de Longa Permanência 
para Idosos) Dr. Afrânio Fe-
lício da Cunha (Asilo Muni-
cipal de Ponte Nova) passa 
por reforma externa, com 
apoio de doações de empre-
sas e pessoas físicas para 
aquisição de material (tin-
ta, por exemplo) e mão de 
obra dos servidores da Se-
mob (secretaria municipal 

sianas de alumínio.
 A mudança da cor 
para palha para camurça 
nas paredes e cinza-chum-
bo nos detalhes/colunas, 
melhorou o visual.
  O Asilo Municipal 
conta com 38 internos, que 
gera quase 300 kg de rou-
pas que são lavadas diaria-
mente, em seu maquinário. 
O ILPI conta com médico, fi-

de Obras) Darilson Fabia-
no (pintura/restauração), 
Antônio Marcos Gomes e 
Amauri Caetano Rocha. 
Sob a coordenação de Ro-
drigo Carraro Arsênio, a 
instituição teve as janelas 
restauradas e pintadas 
de cor tabaco. As peças 
foram doadas em 1995, 
quando Colégio Dom Hel-
vécio as trocou por per-

sioterapeuta, 02 (dois) pro-
fissionais de enfermagem, 
13 servidores, 10 técnicos 
de enfermagem, 02 (duas) 
lavadoras e igual número 
de cozinheiras. Em janeiro 
de 2024, a novidade será 
a equipe multidisciplinar, 
com psicólogo, assistente 
social, terapeuta ocupacio-
nal e educador social. Eles 
trabalharão na ILPI.
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Festival de Cultura Afro-Brasileira, Missa Conga e 
show de Arthur Vinih e Os Malungos marcam a data

 No dia 18 de no-
vembro, sábado, no Institu-
to Montessori antigo CDH), 
entre 09 horas e 12 horas, 
foram ministradas oficinas, 
cursos e palestras, que foram 
encerradas com Roda de Ca-
poeira Senzala. A partir de 14 
horas aconteceu um momen-
to festival e de engajamento 
racial com festival, teatro, 
samba e as danças do macu-
lelê, guerreira e do fogo.
 No final da tarde de 
sábado, o contramestre Le-
andro Senzala fez a entrega 
de graduações aos capoei-
ristas do Grupo de Capoei-
ra Senzala. Para encerrar a 
programação da Semana da 
Consciência Negra, organi-
zada pelo Grupo de Capoeira 
Senzala/ADCACCI foi reali-
zada domingo passado, dia 
19 de novembro, a partir de 
9 horas, Roda de Capoeira 
no espaço de multiúso do 
jardim da Praça Cid Martins 
Soares, em Palmeiras.

 A Semana da Cons-
ciência Negra, em Ponte 
Nova, terminou exatamente 
no dia 20 de novembro, dia 
dedicado a Zumbi dos Pal-
mares, símbolo da resistên-
cia negra, que morreu nesta 
data, em 1695. Aconteceu na 
segunda-feira passada a re-
alização de Missa Conga na 
igreja do Bairro de Fátima a 
partir de 19 horas. A missa 
é tradicional nesta época da 
cultura afro-brasileira e teve 
a participação de movimen-
tos negros de Ponte Nova. 
Foi celebrada pelo padre 
José Afonso, da Matriz de São 
Sebastião.
 Em seguida, já por 
volta das 20 horas e 30 mi-
nutos aconteceu show musi-
cal com Arthur Vinih e o Ma-
lungos na sede do Grupo Afro 
Ganga Zumba, também no 
Bairro de Fátima. A Semana 
da Consciência Negra come-
çou no dia 16 de novembro, 
no CEU das Artes, com a exi-
bição do documentário “Axé, 
com os pés no chão”, que 
conta a trajetória de Mãe Fi-
zica, Mãe de Santo de religião 
Umbandista, que mantém 
trabalhos comunitários e de 
orações há mais de 50 anos.
 A programação 
continuou na sexta-feira , 17 
de novembro, iniciando-se o 
9º Festival da Cultura Afro-
-Brasileira, promoção da 
Associação Desportiva Cul-
tural e Artística de Capoeira 
e Cidadania Integrada (AD-
CACCI), a partir de 19 horas, 
em Santa Cruz do Escalvado, 
quando houve entrega de 
graduações do Grupo Senza-
la de Capoeira.

O Festival de Cultura Afro-Brasileira mostrou a importância da interracialidade entre negros 
e outras raças. Mulher do Rio de Janeiro e seu filho na escadaria do Instituto Montessori, em 
18/11 (Crédito da foto: Costa Melo).

Arthur Vinih na sede do Ganga Zumba, no dia 20 de novembro, Dia de Zumbi de Palmares, 
cheio de energia positiva

Roda de Capoeira do Grupo de Capoeira Senzala no espaço multiúso do jardim da Praça Cid Martins Soares, em Palmeiras (19/11)

SEMANA DA CONSCIÊNCIA NEGRA

 A liberdade é uma 
busca de todos nós, estamos 
constantemente procurando 
nos libertar das amarras im-
postas pelas convenções so-
ciais, o que, por muitas ve-
zes é uma ação difícil, pois 
o ser humano tem em si a 
necessidade natural de que-
rer agradar ao outro. É por 
essa razão que em muitos 
momentos cede às pressões 
sociais e se convence que 
assim será feliz e realizado… 
quanto engano!
 Quando despreza-
mos nossa essência, deixa-
mos de ser o que verdadei-
ramente somos, passamos 
a viver uma realidade su-
perficial e mergulhamos no 
mar das ilusões. Talvez um 
dos maiores catalisadores de 
problemas emocionais como 
ansiedade e depressão.
 Viver de verdade, 
ou melhor, viver a sua verda-
de requer sabedoria, entendi-
mento e confiança. Você não 
é um ser perfeito, ninguém é! 
Somos todos feitos de bem e 
mal, erramos e acertamos na 
mesma proporção, PERFEI-
ÇÃO NÃO EXISTE, faz parte 
de um mundo ilusório que 
só se materializa em redes 
sociais e capas de revistas 
glamourosas.
 Ser de verdade li-
berta, desobriga você a acer-
tar o tempo todo, te ensina a 
aprender com tudo que não 
deu certo, o “erro” sempre 
traz uma experiência, uma 
lição. A felicidade é um es-

tado de aceitação e só de-
pende de você mesmo. Não 
queira ter compromisso com 
a perfeição, escolha ser de 
verdade, viva sua essência 
com todas as nuances que 
ela possa ter, tenha a ousa-
dia de ser essência.
 “Todos os dias 
quando acordo, não tenho 
mais o tempo que passou, 
mas tenho muito tempo, te-
mos todo tempo do mundo, 
todos os dias antes de dor-
mir lembro e esqueço como 
foi o dia sempre em frente 
não temos tempo a per-
der”...(Renato Russo).
 (*) Dalessandra 
Delvaux é mestre em Reiki 
(Usui), mestre em Karuna 
Reiki, Barras de Access, re-
generação celular, auricu-
loterapia, terapeuta floral 
e aromaterapia. Escreve na 
4ª semana de cada mês.

(*) Dalessandra Delvaux

Liberte-se
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 A Atlântico Filmes 
teve projeto aprovado pela 
Lei de Incentivo à Cultura 
(Lei Rounet) sob a deno-
minação “Juventude S.A” 
(Juventude Salvadora do 
Ambiente), que visa pro-
porcionar ação formativa 
em produção cinematográ-
fica para até 30 jovens de 
famílias de baixa renda em 
Ponte Nova, está prestes a 
encerrar o período de cap-
tação de recursos.
 “Essa iniciativa 
multidisciplinar busca 
promover a conscientiza-
ção ambiental, a educa-

Veiga, e da produtora exe-
cutiva e administradora 
Dalila Pires.
 As 02 (duas) re-
lataram as dificuldades 
em obter patrocínio, que 
na verdade é investimen-
to, pois os recursos são 
abatidos na declaração do 
Imposto de Renda do em-
presário, que seria pago ao
Governo Federal.
 “Com múltiplos 
benefícios, a não-realiza-
ção deste projeto acarreta 
em perdas significativas, 
uma vez que serão portas 
fechadas para 30 jovens 

ção e a cultura na cidade 
por meio de aulas teóricas 
e práticas sobre o fazer ci-
nematográfico e cuidados 
para com o Meio Ambien-
te. O projeto tem um perío-
do de duração de um ano 
e meio; durante o curso, 
os alunos terão a opor-
tunidade de produzir 02 
(dois) curta metragens 
documentais, exploran-
do a temática ambiental 
de Ponte Nova”, diz nota 
divulgada pela Atlântico 
Filmes, dirigidas da jor-
nalista e pós-graduada em 
Mídias Digitais, Mônica 

carentes, que deixarão de 
desenvolver habilidades 
valiosas e explorar pos-
síveis carreiras na área 
do audiovisual. Além dis-
so, Ponte Nova perderá 
a oportunidade de docu-
mentar e compartilhar 
suas questões ambientais 
de maneira impactante 
e educativa, comprome-
tendo a conscientização 
pública”, acrescenta nota 
da “Atlântico Filmes” que 
disponibilizou 0 número 
de celular de Dalila Pires, 
a produtora do projeto: 
(031) 98011-0508.

Falta de patrocinadores pode comprometer 
projeto de Cultura, Educação e Meio Ambiente

 Diego Rivera nas-
ceu no dia 08 de dezembro 
de 1.886 na cidade mexica-
na de Guanajuato. Em 1.892, 
a família deixou a cidade 
em parte devido à impopu-
laridade de seu pai, que era 
muito liberal. Aos dez anos, 
já demonstrava grandes do-
tes artísticos. Em 1907, ele 
recebeu uma bolsa de estu-
dos para estudar no exterior. 
Morou na Espanha e viajou 
por toda a Europa, onde foi 
influenciado pelo traba-
lho dos pintores fauvistas, 
Cézanne e especialmente 
por Rousseau.
 Em 1910, teve sua 
primeira exposição de su-
cesso na Cidade do México. 
No ano seguinte, retornou 
à Europa e se estabeleceu 
em Paris. Seus principais 
contratos artísticos nessa 
época eram com os russos.
Em Paris, Diego Rivera foi 
influenciado pelo trabalho 
dos cubistas, como podemos 

observar na pintura “Retra-
to de Duas Mulheres”, mas 
em 1917 rompeu com esse 
estilo artístico.
 Em 1919, viajou 
para a Itália, onde descobriu 
os afrescos de grandes artis-
tas. Dois (02) anos depois, 
ele retornou ao México, 
onde usou o afresco ao pin-
tar murais. Embora tenha 
adotado essa técnica clássi-
ca, Rivera abandonou o es-
tilo europeu para um visual 
novo e popular, influencia-
do pelos astecas, cubistas e 
por Henri Rousseau.
 Durante este perío-
do, ele se juntou ao Partido 
Comunista e sua afiliação 
política inspirou os estudan-
tes de direita a uma revolta 
com a Escola Nacional Pre-
paratória onde Diego Rivera 
estava trabalhando. Neste 
período, Rivera foi atraído 
pela atenção da estudante e 
artista Frida Kahlo, que mais 
tarde se tornaria sua esposa.

 Em 1927, foi con-
vidado pela União Soviética 
(URSS) a participar do 10º 
aniversário da Revolução Bol-
chevique. Ele concordou em 
pintar mural para o Clube do 
Exército Vermelho, em Mos-
cou, mas encontrou dificul-
dades e diferenças de opinião 
enquanto trabalhava. Um 
(01) ano depois, foi mandado 
para casa pelo Secretariado 
Latino-Americano do Comin-
tern e, em 1929, foi demitido 
do Partido Comunista.
 De volta ao Méxi-
co, Diego se casou com Frida 
Kahlo e criou algumas de suas 
obras mais importantes ao 
pintar inúmeros afrescos no 
Palácio de Cortez. Em 1931, 
Rivera e Kahlo viajaram para 
Nova York, onde se tornaram 
celebridades depois que a 
retrospectiva de Diego Rivera 
no MOMA quebrou todos os 
recordes de público.
 O maior escânda-
lo de sua carreira, ocorreu 
nesta viagem quando retra-
tou Lenin (Vladimir Ilyich 
Ulianov) em mural para o 
Centro Rockefeller, em Nova 
York, Estados Unidos. Diego 
Rivera não foi autorizado a 
concluir o trabalho, que aca-
bou sendo destruído. Depois 
do tumulto em torno desse 
mural, ficou difícil para ele 

encontrar comissões.
 Após sua expulsão 
do Partido Comunista, tomou 
o partido dos trotskistas e o 
casal Rivera e Kahlo recebe-
ram Leon Trótsky e sua es-
posa no México em 1937. O 
relacionamento apaixonado e 
tumultuado de Diego Rivera e 
Frida Kahlo acabou em divór-
cio em 1940, quando Frida 
Kahlo descobriu que Diego Ri-
vera mantinha um caso amo-
roso com sua irmã Cristina 
Kahlo. Mas o casal se reconci-
liou e casaram-se novamente.

Morria há 67 anos o talento e maior 
pintor e muralista mexicano Diego Rivera

Vida política e pessoal de Diego Rivera

Diego Rivera, importante muralista mexica-
no, sozinho, mudou a forma da arte de sua 
nação. Ele é conhecido não só por isso mas 
também por suas fortes convicções políticas

Pan American Unity (Unidade Panamericana): mural pintado pelo artista e muralista mexicano 
Diego Rivera para a exposição Art in Action na Golden Gate Bridge

Cartaz do documentário “Piranga, O Herói Taciturno”: produzido e dirigido pela Atlântico 
Filmes, com o patrocínio da Bartofil Distribuidora, lançado em agosto de 2022

Equipamentos de filmes de última geração (usados no documentário sobre o Rio Piranga) 
será empregado no projeto Juventude S.A

Mônica Veiga (à esq.) ministraram curso, no CEU das Artes, nos 17, 18 e 19/11, para empreendedoras, que aprenderam a criar de vídeos para alavancar vendas

JUVENTUDE S.A EM PONTE NOVA
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Justiça de Piranga determina prisão de 
vereador da cidade de Senhora de Oliveira
 Acusado de praticar 
crimes contra o meio ambien-
te, a administração pública e 
o direito do consumidor, o ve-
reador João Celso Pereira, co-
nhecido como Celso do Açou-
gue, de Senhora de Oliveira, 
município banhado pelo Rio 
Piranga e vizinho de Piranga, 
teve a prisão preventiva de-
cretada a pedido do Ministério 
Público, como forma de evitar 
a repetição de crimes.
 O mandado de prisão 
foi expedido pelo Poder Judici-
ário de Piranga. O Tribunal de 
Justiça negou pedido de habe-
as corpus do vereador. Foragi-
do há 02 (dois) meses, Celso 
do Açougue foi denunciado 
por associação criminosa, de-
sobediência, maus-tratos a 
animais, funcionamento de 
empreendimento sem licença 
ambiental e crimes contra as 
relações de consumo.
 Na denúncia, ele é 
acusado de instalar abatedou-
ro sem licença ou autorização 
dos órgãos ambientais e de 
praticar maus-tratos contra 
animais de pequeno e grande 
portes, mediante uso de mar-
reta, resultando em morte ago-

 O Grupo de Atua-
ção Especial de Combate ao 
Crime Organizado (Gaeco), 
regional da Zona da Mata, e 
da 3ª Promotoria Criminal 
de Ubá, deflagrou, em 16 
de novembro, a “Operação 
Xeque-Mate” para o cum-
primento de 07 (sete) man-
dados de prisão contra um 
dos principais líderes do 
tráfico de drogas da região 
de Ubá, conhecida como 
Corte Grande reunindo 03 
(três) bairros: Luz, Agroce-
res, Cristal e Solar.
 O homem preso na 
ação movido pelo Ministério 
Público, o homem é acusado 
de tentativa de homicídio 
contra policiais militares em 
janeiro deste ano. Conhecido 
como Lázaro de Ubá, ele é 
suspeito de orquestrar uma 
série de assassinatos no ano 
passado em Ubá, W.L.R ficou 
por 03 (três) dias escondido 
em mata densa na compa-
nhia de outro indivíduo ten-
tando se ocultar dos milita-
res até que fosse resgatado 
por comparsas às margens 
da Rodovia MGC-120.
 Durante o resgate, 
a PM interceptou um ve-
ículo Corsa. E na hora da 

nizante. O vereador também é 
acusado de desobedecer a ter-
mo de embargo e de expor à 
venda mercadorias em condi-
ções impróprias ao consumo.
 De acordo com a 
denúncia, agentes do Institu-
to Mineiro de Agropecuária 
(IMA), policiais civis e mili-
tares, fiscais do Procon-MG e 
da vigilância sanitária esta-
dual realizaram fiscalização 
no açougue dele. em Senhora 
de Oliveira. Na ocasião, cons-
tataram condições higiênicas 
insatisfatórias do estabeleci-

abordagem, ocupantes do 
carro dispararam contra os 
militares, que revidaram e 
prenderam Lázaro de Ubá 
portando uma espingarda 
calibre 12. Outros 02 (dois) 
homens e 01 (uma) mulher. 
Também foram presos.
 No interior do veícu-
lo, foram apreendidas armas 
de fogo e munições de gros-
so calibre, sendo 01 (uma) 
espingarda e -08 (oito) mu-
nições calibre 12, 03 (três) 
revólveres 38, outras 66 
munições 9 mm e ainda 29 
de calibre .40, além de 308 
pinos de cocaína e 01 (uma) 
barra e meia de maconha.

mento. Ao todo, foi apreendi-
da meia tonelada de alimentos 
impróprios ao consumo.
 Inserido no progra-
ma MP Busca, o vereador 
está sendo procurado pelas 
forças de segurança de várias 
partes do país. O pedido para 
inserir o nome de João Celso 
Pereira no MP Busca foi feito 
pela Promotoria de Justiça de 
Piranga uma vez que o abate-
douro irregular estava locali-
zado na zona rural do muni-
cípio de Piranga, também na 
Zona da Mata.

 A operação contou 
com o apoio do Batalhão de 
Operações Especiais (Bope), 
do Grupo de Operações com 
Cães (Rocca), do Comando 
de Aviação do Estado (Co-
mave), e das equipes do 21º 
Batalhão da Polícia Militar 
de Ubá.

 Dia 20 de novem-
bro, a Polícia Militar de Mi-
nas Gerais realizou o lança-
mento em todas as cidades 
do Estado (incluindo Ponte 
Nova) da “Campanha 21 
dias de ativismo pelo fim 
da violência contra as mu-
lheres”. Para isso, além da 
Patrulha de Prevenção à 
Violência Doméstica, outros 
serviços disponíveis no por-
tfólio da Polícia Militar.
 Neste período os 
policiais militares estarão 
empenhados na realização 
de ações e operações desti-
nadas a coibir a vitimização 
de mulheres, seja em decor-
rência de atos de violência 
de ordem física, moral ou 
patrimonial.
 “21 Dias de Ativis-
mo pelo Fim da Violência 

contra as Mulheres” é uma 
campanha anual e interna-
cional que começa no dia 25 
de novembro, “Dia Interna-
cional pela Eliminação da 
Violência contra as Mulhe-
res”, e vai até 10 de dezem-
bro, Dia Internacional dos 
Direitos Humanos.
 No Brasil, a cam-
panha se inicia no dia 20 
de novembro e perdura até 
10 de dezembro, sendo, por 
isso, intitulada de "21 Dias 
de Ativismo pelo Fim da 
Violência contra as Mulhe-
res", pois seu início ocorre 
em 20 de novembro, Dia da 
Consciência Negra, consi-
derando a dupla vulnerabi-
lidade da mulher negra, e, 
igualmente à campanha in-
ternacional, termina no dia 
10 de dezembro.

Polícia Militar lança campanha 
21 dias de ativismo pelo fim da 
violência contra as mulheres

Carne apreendida no estabelecimento do vereador Celso do Açougue

Armas, drogas e munições apreendidas pelo Gaeco com Lázaro de Ubá

Ele é acusado de ser líder do tráfico de drogas e tentativa de 
matar policiais em Ubá, onde foi preso sexta-feira, 16 de novembro

 Concurso Consurge 
MG 2024: mais de 480 va-
gas com salários de até R$ 
8,3 mil. Estão disponíveis 
pela internet todos os do-
cumentos relacionados ao 
edital nº 16/2023, que rege 
o novo concurso Consurge 
(Consórcio Intermunicipal 
de Saúde da Rede de Urgên-
cia e Emergência do Leste de 
Minas Gerais). Sob a direção 
executiva, logística e ope-
racional do IBGP (Instituto 
Brasileiro de Gestão e Pes-
quisa), a iniciativa abre 488 
vagas para diversos cargos. 
As provas serão aplicadas 
no dia 24 de março de 2024.

 As participações 
precisam ser confirmadas 
diretamente no site do IBGP 
das 9 horas do dia 10 de ja-
neiro até 15h59 do dia 8 de 
fevereiro de 2024. Confira as 
taxas: auxiliar administrati-
vo, auxiliar de regulação mé-
dica, operador de frota, mo-
torista e condutor socorrista: 
R$ 70,00; auxiliar de farmá-
cia, técnico em enfermagem 
e técnico em segurança do 
trabalho: R$ 80,00; analista 
Administrativo, assistente 
administrativo e contador: R$ 
90,00; enfermeiro, farmacêu-
tico e psicólogo: R$ 120,00; 
médico: R$ 170,00.

Gaeco do Ministério Público de Visconde 
do Rio Branco prende Lázaro de Ubá
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Criança de 11 meses morre afogada em 
balde com água dentro de casa, em Acaiaca

Corpo de Bombeiros de 
Ponte Nova realiza entrega de 

certificados de guarda vidas
 Na noite de segun-
da-feira 20 de novembro, o 
3º Pelotão do Corpo de Bom-
beiros de Ponte Nova realizou 
no clube da AABB (Associação 
Atlética Banco do Brasil) a en-
trega dos certificados do curso 
de formação de Guarda-Vidas 
dos clubes que têm piscina, 
em Ponte Nova.
 O curso teve a du-

ração de 60 horas com aulas 
práticas e teóricas ministradas 
no Parque Atlético do Esporte 
Clube Palmeirense, situado no 
Bairro Guarapiranga. O regis-
tro/diploma dos profissionais 
terá validade pelo período de 
02 (dois) anos. Ele estão aptos 
a realizar o resgate aquático e 
primeiros socorros nas pisci-
nas dos clubes de Ponte Nova.

alizar os trabalhos na rede 
elétrica, o Corpo de Bombei-

que sua filha de 05 (cinco) 
anos fosse chamar sua irmã 
que não respondia aos seus 
chamados. A criança foi en-
contrada com a cabeça den-
tro do balde, desacordada e 
com os lábios azulados.
 Diante da situação 
os pais tentaram reanimá-la 
de todos as formas, contu-
do, sem sucesso. Chamaram 
funcionários da UBS (Unida-
de Básica de Saúde) e a Polí-
cia Militar. Os servidores da 
unidade de saúde de Acaiaca 
resolveram encaminhar a 
menina para o Hospital de 
Nossa Senhora das Dores. O 
médico que atendeu ao trá-
gico desenlace constatou a 
morte por afogamento.
 Os pais foram con-
duzidos para a Delegacia de 

de diversos workshops com 
profissionais do Batalhão de 
Operações Especiais - BOPE, 
da Diretoria de Operações 
- DOP e representantes da 
secretaria de Educação do 
Estado de Minas Gerais.
 Foram discuti-
dos temas relevantes, tais 
como gerenciamento de 
crise, atendimento edu-
cacional especializado, 
alinhamento técnico dos 
currículos Proerd, drogas 
ilícitas no ambiente esco-
lar, planos de evacuação 
e situações de emergência 
ambiente escolar.

 Na madrugada de 
segunda-feira, 20 de no-
vembro, árvore/flamboyant 
de grande porte caiu na Rua 
Carlos Marques, no Bairro 
Guarapiranga, rua dá aces-
so ao Bairro de Palmeiras. 
O fato teria acontecido por 
volta das 05 horas. A que-
da da árvore causou inter-
rupção do trânsito no local, 
além de derrubar 01 (um) 
poste da Cemig.
 O local permane-
ceu por algumas horas sem 
energia elétrica e sem inter-
net devido ao rompimentos 
dos fios de eletricidade e de 
fibra ótica. Após a Cemig re-

 A Polícia Militar 
apurou que a mulher se en-
contrava deitada com o ma-
rido, a criança de 11 meses 
e outros filhos, no quarto do 
casal. Em dado momento a 
criança desceu da cama e 
deixou o quarto, andando. 
A mulher disse que não se 
preocupou, pois sabia que 
a casa estava fechada e que 
não existiriam riscos. Ela 
se esqueceu que havia 01 
(um) balde com água em 
outro cômodo.
 O fato aconte-
ceu na Avenida Geraldo de 
Lima Rolim, localizada no 
Bairro Nova Esperança, às 
12h45min, abalando a co-
munidade acaiaquense após 
a notícia se espalhar. Pelo 
registro policial, a mãe pediu 

 Entre os dias 15 
e 18 de novembro, a cabo 
Gláucia, instrutora do Pro-
erd (Programa Educacional 
de Resistência às Drogas e 
à Violência) de Rio Casca, 
participou em Belo Hori-
zonte do Seminário de Pro-
teção Escolar.
 O evento contou 
com a participação de ins-
trutores de Proerd, patru-
lheiros escolares, repre-
sentantes de secretarias de 
Educação, dentre represen-
tantes de outros segmen-
tos. Durante as atividades 
a cabo Gláucia participou 

ros cortou as partes da árvo-
res evitando novo acidente 

Polícia Civil para averigua-
ção. Eles, que têm 38 anos 
(pai) e 27 anos (mãe), po-
derão responder pelo crime 

e liberou a área para para 
que a secretaria municipal 
de Meio Ambiente (Semam) 
fizesse a retirada dos galhos 
do flamboyant, que obstruía 
o trânsito.
 No final da tarde o 
trânsito continuava muito 
lento em quase todo o Bair-
ro Palmeiras, principalmen-
te na Rua Carlos Marques, 
onde o flamboyant caiu, pois 
os galhos da árvore ainda 
não haviam sido retirados 
por completo. Com a chuva 
que caiu sobre Ponte Nova 
no final da tarde, o trânsito 
continuou ainda mais con-
gestionado, por vários horas.

de abandono de incapaz, 
em tese. O desfecho do caso 
fica para as investigações 
da Polícia Civil.

A queda do flamboyant, árvore de grande porte, interrompeu trânsito, energia elétrica e inter-
net em trecho da Rua Carlos Marques (Crédito da foto: TV Educar) 

Tragédia familiar com a morte de criança de 11 meses abalou a cidade Acaiaca

Cabo Gláucia da PM de Rio Casca, em Belo Horizonte Entrega dos certificados aos Guarda-Vidas na sede da AABB

Queda de árvore em rua do Guarapiranga interrompe 
trânsito: moradores ficam sem energia e internet

Militar de Rio Casca participa de Seminário 
de Proteção escolar em Belo Horizonte

Operação da Polícia Militar 
apreende drogas no São Pedro
 Após várias denún-
cias chegarem na Sala de 
Operações informando que 
menor de 17 anos estaria re-
alizando tráfico de drogas, 
a Polícia Militar realizou 
operação na Rua Gustavo 
Julião, no Bairro São Pedro, 
com a finalidade de com-
bater o comércio de drogas 
localidade. O fato aconteceu 
na segunda-feira, 20 de no-
vembro, às 20h26min.
 Os militares rea-
lizaram uma intervenção 
no endereço, mais precisa-
mente num lote que esta-
ria sendo utilizado para es-
conder os entorpecentes, 

local onde encontraram 
e apreenderam 02 (duas) 
barras de material de ma-
conha; 01 (uma) porção 
grande de pasta base de 
cocaína e diversos pinos 
plásticos vazios.
 Segundo os po-
liciais militares, que par-
ticiparam da operação, o 
adolescente apontado nas 
denúncias não foi localizado. 
As drogas e materiais apre-
endidos foram entregues na 
Delegacia de Regional de Po-
lícia Civil. Até o fechamento 
desta edição, o menor não 
havia  sido encontrado.

Droga apreendida num lote do Bairro São Pedro
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Enteado esfaqueia padrasto em Piedade de Ponte Nova

 Segundo a compa-
nheira da vítima, o homem 
chegou bastante nervoso 
em casa e com sinais de 
embriaguez. Ele, inclusive, 
deu um forte soco na gela-
deira, momento em que foi 

gações apontaram que par-
te do dinheiro e os talões de 
cheques foram jogados no 
vaso sanitário do imóvel.
 Anteriormente, 
R$ 74 mil já haviam sido 
recuperados com os sus-
peitos, que foram presos 
horas após a ação crimino-
sa. Na ocasião, também fo-
ram apreendidos 01 uma) 
pistola calibre 7,65 mm, 
11 munições, 06 (seis) pe-
dras de crack e a motoci-
cleta utilizada no roubo.
 A Polícia Civil 
continua as investigações 
para localizar o valor res-
tante, estimado em cerca 
de R$ 60 mil. A descoberta 
do dinheiro no vaso sani-

 Militares pren-
deram em Piedade de 
Ponte Nova, na semana 
passada, 01 (um) homem 
de 20 anos acusado de es-
faquear o padrasto, de 34 
anos. O crime aconteceu 
no Centro da cidade. A ví-
tima foi encontrada com 
ferimentos graves.
 De acordo com a 
Polícia Militar, a vítima 
chegou em casa embria-
gado e começou a discutir 
com a esposa e o enteado, 
que ficou estressado com 
o comportamento do pa-
drasto e começou a ques-
tioná-lo. A discussão se 
intensificou e o jovem des-
feriu 04 (quatro) golpes 
de faca no padrasto que foi 
encaminhado ao Hospital 
Arnaldo Gavazza Filho, em 
Ponte Nova.

 A Polícia Civil 
conseguiu localizar na 
última sexta-feira, mais 
01 (uma) parte dos R$ 
150 mil roubados de uma 
casa lotérica em Rio Pom-
ba. Segundo informações 
divulgadas pela Polícia 
Civil, aproximadamente 
R$ 17 mil, além de talões 
de cheques, foram encon-
trados dentro de 01 (um) 
vaso sanitário no imóvel 
onde os suspeitos tenta-
ram se esconder.
 Após o roubo, os 
criminosos, de 28 e 29 
anos, buscaram refúgio em 
uma residência no Bairro 
Geraldo Homem de Faria, 
em Rio Pomba. As investi-

confrontado pelo enteado. 
Durante a discussão, os 02 
(dois) entraram em atrito 
que evoluiu para as vias de 
fato e lesão corporal.
 O agressor fu-
giu após o crime, mas foi 

tário reforça a complexi-
dade do caso, destacando 
a necessidade de aprofun-
dar as investigações para 

preso, horas depois, pela 
Polícia Militar, durante as 
buscas. Ele foi encaminha-
do à Delegacia de Polícia 
Civil, onde foi autuado em 
flagrante por tentativa de 
homicídio.

esclarecer todos os deta-
lhes do roubo à lotérica 
em Rio Pomba, no dia 10 
de novembro.

Faca e bastão usados na tentativa de assassinato (Crédito da foto: Divulgação da PM)

Cheques roubados de casa lotérica em Rio Pomba estavam dentro de vaso sanitário (Crédito da 
foto: Divulgação da Polícia Civil)

Assaltantes roubam 80 sacas
 de café, veículos e celulares 

em Córrego das Palmeiras
 Na comunidade 
rural Córrego das Palmeiras, 
no município de Santa Mar-
garida, homens de 01 (uma) 
propriedade foram rendidos 
por 03 (três) homens enca-
puzados que chegaram e efe-
tuaram disparos de armas de 
fogo.
 Os ladrões rouba-
ram a quantia aproximada de 
R$1.000,00, 02 (dois) telefo-
nes celulares, 01 (um) derri-
çadeira de café, 01 (um) veí-
culo Ford 4000, cor prata, o 

qual foi carregado com cerca 
de 80 sacas de café e fugiram, 
já no início da madrugada de 
domingo, dia 19 de novem-
bro, tomando rumo ignorado.
 As vítimas só con-
seguiram acionar a PM pela 
manhã, pois estavam temero-
sas que os autores pudessem 
retornar, bem como foram 
subtraídos seus telefones 
celulares. A Polícia Militar 
iniciou as diligências e segue 
em rastreamento para locali-
zar os assaltantes.

Assaltantes agiram na zona rural de Matipó para roubar sacas de café

Polícia Civil recupera mais dinheiro e cheques 
roubados de lotérica dentro de vaso sanitário

MATIPÓ

RIO POMBA

 Último final de se-
mana, policiais penais de 
Manhuaçu realizaram a apre-
ensão de grande quantidade 
de fumo com visitante que 
entraria no estabelecimento 
penal para visitar os netos. 
No Presídio de Manhuaçu, a 
entrada de fumo ou cigarros 
é proibida.
 Mesmo com a proibi-
ção, algumas pessoas tentam 
entrar com as substâncias 
proibidas ou até mesmo ilíci-

tas para entregar aos detentos. 
Contudo, a administração, o 
serviço de inteligência e os 
policiais penais, atuam para 
impedir a entrada e a comer-
cialização desses materiais 
para dentro do presídio.
 Diversos outros cri-
mes podem ocorrer em decor-
rência da entrada de cigarros, 
fumos ou drogas para dentro 
do presídio. Os mais comuns 
são: Extorsão, ameaças e le-
sões corporais.

Policiais penais impedem 
entrada de fumo no presídio

MANHUAÇU
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Campeão de UFC realiza seminário de Jiu-jitsu em Ponte Nova

Léo Santos ministrando técnicas de Jiu-jitsu durante o seminário realizado em Ponte Nova, em 18/11

Paulo Vítor, de Manhuaçu, agora é do Galo das Alterosas

O seminário teve aulas práticas no tatame da Academia Nova União de Jiu-jitsu

Equipes de Alvinópolis e Ubá 
vencem 1ª Copa Viçosa de Handebol
 O ginásio do 
Complexo Esportivo Mu-
nicipal sediou no último 
domingo, 19 de novem-
bro, a 1ª edição da Copa 
Viçosa de Handebol. Na 
categoria feminina, o 
campeão foi o HandMix, 
de Ubá, e no masculino, 
o Alvinópolis. A compe-
tição foi promovida pelo 
Departamento de Espor-
tes e Lazer da secretaria 
de Esportes.
 Na categoria fe-
minina, com a ausência 
de 01 (um) dos times ins-
critos, competiram Hand-
Mix e Viçosa. A equipe 
da cidade de Ubá venceu 
os 02 (dois) jogos e ficou 
com a medalha de ouro. 
Pelo masculino, partici-
param da Copa os times 
Alvinópolis, Rio Pomba 
e “11 Homens e 1 Mor-
cego”, equipe de Viçosa. 
Alvinópolis e Rio Pomba 

 Aconteceu na 
manhã de sábado, 18 de 
novembro, na sede da 
Academia Nova União de 
Jiu-jitsu/Ponte Nova, loca-
lizada em cima do Restau-
rante Scallada, na Avenida 
Francisco Vieira Martins, 
em Palmeiras, o seminário 
de Jiu-jitsu e artes marciais 
realizado por Léo Santos 
que já foi campeão de UFC 
e atual presidente da aca-
demia Nova União, no Rio 
de Janeiro.
 Participam do 
seminário alunos profes-
sores e atletas da Nova 
União/ Ponte Nova, Juiz 
de Fora, Rio de Janeiro 

jogaram a final da com-
petição. Mesmo com o ca-
lor da tarde de domingo, 
os times se entregaram 
numa partida energética,
especialmente do lado 
alvinopolense, o qual ga-
rantiu o título de campeão 
da 1º Copa Viçosa de Vôlei 
categoria masculina, mar-

dentre outras academias 
convidadas. Durante o se-
minário, Léo Santos ensi-

cando 43 a 16.
 Segundo os ges-
tores do Departamento 
de Esportes e Lazer, che-
fiado pelo educador físico 
Adailson Abranches, o ob-
jetivo dos eventos espor-
tivos da pasta é apoiar e 
fomentar as modalidades 
dentro do município.

nou técnicas de Jiu-jitsu, 
além de realizar um bate 
papo com os atletas profes-
sores e alunos.
 Em seu currícu-
lo está registrado que Léo 
Santos nasceu no Rio de 
janeiro, em 1980. Foi luta-
dor  de  MMA  da  Brazilian 
Jiu-jitsu, considerado 01 
(um) dos melhores luta-
dores da Brazilian Jiu-jit-
su, inclusive já tendo der-
rotado o então campeão 
dos   pesos meio-médio   e   
médio  do UFC, George St. 
Pierre no ADCC (Abu Dhabi 
Combat Clube), que sele-
ciona somente os melho-
res lutadores do mundo 
para os seus eventos.

Equipes de Alvinópolis e Rio Pomba fizeram a final masculina da 1ª Copa Viçosa de Handebol

Atlético Mineiro compra de volante 
do Boston City de Manhuaçu

 O Clube Atlético 
Mineiro, o Galo das Alte-
rosas, exerceu a opção de 
compra do volante Paulo 
Vitor, de 19 anos. O jogador 
estava emprestado pelo 
Boston City, time de Ma-
nhuaçu, que comunicou a 
venda do jovem na sexta-
-feira, 17 de novembro, nas 
redes sociais.
 O Galo das Altero-
sas adquiriu 60% dos direi-

tos econômicos do jogador 
por R$ 500 mil, que serão 
pagos em 10 parcelas de R$ 
50 mil. O clube tem a opção 
de compra de mais 10%, no 
futuro. Revelado pelo Bos-
ton City, Paulo Vitor estreou 
como profissional em 2022, 
quando defendeu o time 
de Manhuaçu em 01 (um) 
jogo da Segunda Divisão do 
Campeonato Mineiro.
 Depois disso, Pau-

lo Vítor foi emprestado ao 
Atlético Mineiro até o fim 
de 2024, com opção de 
compra por meio de passe 
fixado. A venda foi consi-
derada como grande mo-
mento de “consolidação” 
pelo Boston City. Gerente 
de futebol do clube, Lucas 
Góes disse que Paulo Vitor 
é fruto de projeto sólido de 
qualidade técnica e mental.
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Atleta ponte-novense de taekwondo conquista
 mais uma medalha de ouro em São Paulo

Copa Ponte Nova de Futebol 2023 
conhecerá seus finalistas no final semana
 Neste domingo, dia 26 
de novembro, no Distrito Rosário 
do Pontal, a Copa Ponte Nova de 
Futebol de Várzea, o Ruralzão 
2023, conhecerá suas equipes 
finalistas, com a realização de 04 
(quatro) jogos, que serão reali-
zados no campo da comunidade 
que tem como representante no 
torneio a equipe do Nacional E.C.
 Na semana passada, 
dia 19, na comunidade rural de 
Santa Helena transcorreram os 
jogos da 2ª rodada do Ruralzão 
2023, que tiveram os seguintes 
resultado. E.C Anna Florência 2 x 

3 Santa Helena F.C; Olaria F.C 4 x 
0 Sesmaria F.C; E.C Dioguinho 1 x 
3 Massangano F.C; Nacional E. C 
1 x 0 E.C Vau Açu.
 Programação dos jogos 
no dia 26 de novembro: Santa He-
lena F.C X Sesmaria F.C (8h15min); 
E.C Dioguinho X Nacional E.C 
(10h15min); E.C Anna Florência 
Olaria F.C (13h15min) e Massanga-
no F.C x E.C Vau Açu. O Ruralzão 
2023 é promovido e organizado 
pela secretaria municipal de Es-
porte, Lazer e Juventude.

Lance da partida entre Nacional E.C 1 x 0 E.Vau Açu, no campo da comunidade rural de 
Santa Helena, em 19/11

Torcida no campo do Santa Helena debaixo de árvores

 O atleta ponte-
-novense da taekwondo, 
Matheus Costa, represen-
tante do Team Montessori 
Taekwondo, categoria ju-
venil conquistou mais 01 
(uma) medalha de ouro 
medalha de ouro, em São 
Paulo. Depois de conquis-
tar o vice-campeonato 
mundial, em Araujá, ci-
dade da região metropoli-
tana de São Paulo, ele foi 
disputar o “6° Open Inter-
nacional São Roque de 
Taekwondo/2023”.
 Nesta competição, 
que aconteceu no dia 19 
de novembro de 2023, em 
São Roque, outra cidade 
paulista, Matheus Costa 
lutou contra adversário 
da categoria adulto, com 
apoio técnico do profes-
sor Jayme Costa, que é seu 
pai. “Ficam nossos agra-
decimentos à Galli Aca-
demia, pelo suporte na 
preparação física; Daniel 
Marques, o nutricionista; 
Vanessa Freitas Santos, 
a psicóloga do Instituto 
Montessori”.

Matheus Costa, com a medalha de ouro conquistada em 19 de novembro. Ele aparece com seu 
pai e técnico, Jayme Costa.

RURALZÃO 2023


